

N° Vert 80 00 88 88

Ne vous faites pas complices des crimes économiques, dénoncez toute fraude ou corruption dans les marchés publics!



Tournoi Happy New Year Trophée
Togbui Vondjogbe Koffisika



La 7ème édition lancée le weekend dernier ^{P7}

Préparatifs CAN Gabon 2017

Les éperviers livrent 2 rencontres amicales sur fond de polémique liée à l'équipementier P7

Hebdomadaire Togolais d'Informations et d'Analyse

10 Novembre 2016 N° 128 - Prix 250 F CFA

Campagne de sensibilisation des populations à la base sur le civisme fiscal

Les responsables de l'OTR Agoè-Nyévé, étaient à Legbassito

Processus d'obtention du programme compact

Enfin, le Togo répond à tous les critères, le dernier mot revient au conseil P5 d'administration du MCC

Education pour tous :

La NJSPF vole au secours des élèves
démunis de la préfecture de l'Oti



Des tables-bancs et du matériel didactique offerts

De retour au pays après une mission en Europe

Me Dodji Apevon face à son avenir politique

<u>Les Américains ont préféré un "Cow-Boy" à une "Miss"</u>



Donald Trump ou quel_{pe} avenir pour le monde?

Confidentiel/Imminence
d'un remaniement ministériel

Attention!
Des marabouts
inondent déjà _{P4}
les hôtels de Lomé







Campagne de sensibilisation des populations à la base sur le civisme fiscal

Les responsables de l'OTR Agoè-Nyévé étaient à Legbassito

Démarrée officiellement en septembre dernier, la campagne de sensibilisation des populations à la base sur le civisme fiscal s'est refermée provisoirement avec l'étape de Légbassito faite lundi dernier. A l'instar de plusieurs localités dont Hédzranawoé, Bè et Ségbé déjà touchées par cette sensibilisation, l'équipe de l'OTR a eu plusieurs heures d'échanges avec la population du canton de Légbassito. « On les (les populations NdIr) a rassemblées pour les sensibiliser, leur expliquer ce que c'est que les impôts, pourquoi payer les impôts afin de les amener à accepter et à consentir volontairement au paiement des impôts. », nous a confié Mme Tchankpala Abra, Chef Division des Impôts Agoè-Nyevé par intérim. Au cours de cette rencontre les populations ont été éclairées sur ce que c'est que l'impôt, qui doit le payer et à quel période, où le payer et les conditions et formalités de son paiement. A entendre quelques témoignages, les populations avaient une perception erronée de l'impôt, mais grâce à cette sensibilisation, elles sont désormais bien informées. «Avant je ne comprenais pas certaines choses mais à partir d'aujourd'hui, j'ai compris que payer ses impôts, c'est un devoir civique et que cha-



que citoyen doit payer ses impôts. Et sans ces impôts, il n'y aura pas de développement. Maintenant je suis prêt pour dire ce qu'il faut sur les impôts à qui viendra me voir», a fait savoir M. Etigno Kossi, représentant du chef canton de Legbassito.« Avant nous fermions nos boutiques

et nos ateliers, maintenant j'ai compris que nous les citoyens nous devons payer nos taxes et impôts pour que le pays se développe. », a confié Jean Paul Apedo, un habitant du canton. Chef quartier d'Atieme, Togbé Aziable Komlan, a pour sa part remercié l'OTR pour le dépla-

cement qu'il a effectué chez eux pour leur expliquer beaucoup de choses sur l'impôt. « S'il n'était pas venu, on allait rester dans notre ignorance Nous sommes maintenant prêts à respecter la loi», a-t-il rassuré,

Rappelons que la campagne de sensibilisation des populations à la base sur le civisme fiscal axée sur le thème «ma contribution» s'inscrit dans le cadre de Programme d'Appui à la Gouvernance Fiscale (PAGFI) appuyé par la Banque Africaine de Développement (BAD). Elle va se poursuivre en 2017.

Jack NUKUNU

Lutte contre le commerce illégal d'espèces sauvages

L'OTR au centre d'une formation relative aux enquêtes CITES

Le Togo abrite depuis le 7 novembre un atelier de formation relative aux enquêtes de la CITES. Organisé par l'Organisation Mondiale des Douanes (OMD) en collaboration avec l'Office Togolais des Recettes (OTR), cet atelier régional a pour but de renforcer les capacités des administrations des douanes des pays membres dans la lutte contre le commerce illégal d'espèces sauvages.« Le renforcement des capacités des agents des administrations douanières à lutter contre la criminalité liée aux espèces sauvages par le biais d'actions ciblées et d'un appui apporté lors des opérations de lutte contre la fraude», c'est le thème de l'évène-



ment qui a uni plusieurs

Plusieurs personnalités ont pris part à l'ouverture de cet atelier. On a noté la présence du représentant de l'OMD, du commissaire des impôts, du commissaire des services généraux et nes et droits indirects qui a d'ailleurs ouvert les travaux de l'atelier. Au cours de son discours, il a laissé entendre que cette formation a pour objectif de donner aux participants l'expertise de base en matière d'enquête. « Pendant 5 jours, sous la direction des formateurs avisés de I'OMD, vos travaux seront consacrés à la convention de Washington sur le commerce international des espèces de faune et de flore sauvages menacées d'extinction. Il s'agit de revisiter les techniques d'enquête permettant aux administrations douanières d'endiguer les trafics illicites liés à ces espèces. » a-t-il ajouté

Cette formation s'inscrit dans le cadre du projet OMD-INAMA qui a pour vocation à se pencher sur la question de la criminalité liée aux espèces sauvages. Pour le représentant de I'OMD Sylvain RAYMOND, au cours de cette formation, il s'agit de travailler

sur les bonnes pratiques et procédures de coopération. Pour lui, afin de venir à bout de la criminalité organisée, il est important de tisser des liens de partenariats d'où cet atelier. Toutefois il n'a pas manqué de rappeler, et de relever les composantes du projet INAMA dont le développement institutionnel et le renseignement sont les points clés.

Il faut rappeler que cet atelier a aussi pour but d'amener les pays membres de l'OMD à réfléchir sur des stratégies à développer pour contribuer à l'éradication de ce commerce crimi-

Charles

WARAA Les Vaingueurs

Siège : Derrière EPP Kélégougan Tél: 90-02-52-45 / 22-35-81-95 E-mail: micheltchadja@yahoo.fr c/s Casier N° 087. 13 BP152 LOME-TOGO

DIRECTEUR DE PUBLICATION

Michel Yao TCHADJA (alias Ezi Akoma) Cel: 90-02-52-45 / 22-32-92-57

SECRETAIRE DE REDACTION

Pamphile S. NUMENYA

REDACTION Achile

Jack Nukunu Hubertine Akouv

IMPRIMERIE

Tirage: 3.000 Exemplaires Récépissé N° 0471/29/05/13/HAAC

Annonces et pubs : appelez le 90-02-52-45



Numéros Utiles

CHU Tokoin: 22-21-25-01 **CHU Campus:** 22-25-77-68 22-25-47-39

22-25-78-08

Commissariat Central: 22-21-28-71 Sûreté Nationale: 22-22-21-21 Pompiers: 118 ou 22-21-67-06

Gendarmerie (Secours et assistance)

172 ou 22-22-21-39

Police secours

POLITIQUE

De retour au pays après une mission en Europe

Me Dodji Apevon face à son avenir politique

Après plusieurs semaines passé en Europe dans le cadre de la réunion de l'Union interparlementaire, le désormais ancien président du CAR Me Dodji Apevon est revenu au pays dimanche dernier. Dès sa descente d'avion aux environs de 23H. il a été accueilli par un nombre important des militants du CAR dans la zone aéroportuaire. Sur des plaques que brandissait la masse, on pouvait lire «Bonne arrivée Président Apevon, le héros», «Avec Me Apevon, la voie du changement est ouverte», «Me Apevon, l'homme de confiance», «enfin avec Me Apevon, le changement est possible ». Visiblement, les militants déçus du CAR suite à ce que certaines personnes qualifient de "coup d'Etat", incitent Me Apévon à créer son propre parti.

S'adressant à la masse et parlant précisément du congrès qui a eu lieu à son insu et qui a abouti à la mise en



place d'un bureau intérimaire, Me Apevon a fait recours aux passages bibliques. Premièrement, à l'instar de Jésus à la croix, il affirme avoir pardonné à tous ceux qui lui ont fait du mal. Deuxièmement, tout en refusant de faire des commentaires et de toucher le fond du sujet, il s'est exprimé en parabole, «la pierre rejetée par les bâtisseurs est devenue la pierre angulaire, a-til dit

Une fois au pays et évincé de manière rocambolesque de la tête du CAR, Me Apévon fait face à de nouvelles décisions qui doivent définir son avenir politique. Mais à l'entendre, il ne s'agit pas de son avenir politique, mais plutôt des actions que l'ensemble des togolais doivent mener pour sortir le pays des difficultés. A la question de savoir s'il va créer un nouveau parti, il répond. « C'est possi-Faut-il créer un nouveau ble, je suis parti, je suis reparti? Apporter une nouvelle venu, et que lque chose a été vision sans être lié à un fait derrière moi. J'en prends parti politique? Quelle acte. Ce qui s'est passé, nous décision prendre finaleavons adopté toutes les dément? Ces inquiétudes tamarches pour l'éviter mais raudent encore l'esprit de Me nous savions que ceux qui Apévon. Au risque de prenl'on initié en arriveraient un

dre une décision à la hâte, il jour à cette étape. Je ne repréfère prendre le temps de vendique pas la présidence bien réfléchir. «Demain, la du CAR. Je ne me bas pas réflexion, on va la mener, pour garder un parti ou un dans les jours qui viennent, autre. C'est une question de vous allez voir ce qui va se vision pour le Togo. On peut passer», a-t-il indiqué. aussi amener une vision sans être dans un parti poli-

La Rédaction

Parcours d'un homme politique De 2010 à 2016, J. P. Fabre de plus en plus loin du fauteuil présidentiel?

Il s'était présenté comme le « Messie » qui devait finalement renverser le parti au pouvoir à la présidentielle de 2010 pour sortir le Togo de tous ses maux. lui c'est Jean Pierre Fabre. Pour se présenter à cette élection, il a dû profiter du problème de santé qu'avait son président Gilchrist Olympio. Comme s'il souhaitait la mort de son père sur le plan politique, il a couru constituer son dossier de candidature sans son accord pendant qu'il agonisait à l'extérieur du pays sur son lit d'hôpital. Quand il s'était aussi agi de faire une coalition pour faire front contre Faure Gnassingbé qui se présentait pour la 2e fois à la présidentielle, il a fait feu de tout bois pour écarter Me Agboyibor du CAR qui finalement a refusé de se faire embêter par un jeune zélé comme Fabre. Hissé finalement à la tête du FRAC, un regroupement de certains partis de l'opposition, il sort perdant de la présidentielle. En bon politicien, il réussit à saisir son échec pour se faire un nom dans l'univers politique togolais. En effet, il avait fait rêver une certaine



population fatiguée de voir un Gnassingbé au pouvoir en leur faisant croire qu'il avait remporté la présidentielle et il suffisait qu'elle marche pour que le pouvoir lui revienne. Ils étaient donc des milliers de togolais à user leurs semelles tous les samedis de Bèkodjindji à la plage. « La lutte continue. Nous n'avons jamais été proches du pouvoir, ce n'est au'une question de temps », disaitil dans ces meeting. Mais au fur et à mesure que le temps passe, la population a commencé à perdre espoir et des milliers de manifestants, on est à des centaines de manifestants. Aujourd'hui, il faut attendre plusieurs heures pour mobiliser quelques dizai-

nes de manifestants.

Pensant être l'homme de la situation, et séduit par la mobilisation des manifestants en 2010, Jean Pierre Fabre a mis sur son dos les grands partis de l'opposition avec qui il devait normalement travailler. Il n'a d'égard pour personne, les responsables de son parti n'hésitent pasaussi à faire des sorties médiatiques pour insulter toute personne qui vient avec des idées contraires à celles de l'ANC. Fabre aussi a été l'opposant qui au lieu de protéger la liberté de presse, a été la première personne à livrer à la vindicte populaire tout journaliste qui se montre critique à son endroit. Face à cette situation, il est boudé de tout côté. Son titre de chef

résume finalement qu'à lui-même parce que la grande classe de l'opposition n'est pas prête à le laisser parler au nom de l'opposition. Certains présidents de partis préfèrent même traiter avec le parti au pouvoir que de traiter avec leur chef de file.

C'est vrai que l'armée ne se mêle pas de la politique mais aucun homme politique ne peut espérer venir au pouvoir s'il n'est pas en bons termes avec l'armée. Cette Ieçon, Fabre semble l'ignorer. On se rappelle encore que dans le cadre des incendies de marchés, Fabre et le CST avaient sans preuves tangibles pointé du doigt certains hauts gradés de l'armée à l'instar du Colonel Bakali et le chef d'Etat-Major Félix Katanga. Même și l'armée togolaise de 2016 est bien différente de celle des années 90, elle n'est pas prête à pardonner le président de l'ANC pour ses insultes à son égard.

Depuis la présidentielle de 2015, c'est le désamour entre Jean Pierre Fabre et les organisations de la société civiles qui prenaient fait et cause pour lui. On se rapsez critiques que les OSC, membres du CST lui adressaient quand il a décidé contre le gré de tous de se présenter à la présiden-

Habitué à se replier sur luimême, celui qui aspire diriger le Togo demain n'a aucun carnet d'adresse sur le plan international. Il est absent dans les manifestations officielles et n'a aucune assise continentale. A l'heure de la mondialisation, Fabre en sa qualité de Chef de file de l'opposition, n'est pas en mesure de décrocher une audience auprès d'un président africain. C'est difficile dans ce contexte d'avoir le soutien des chefs d'Etat

En sommes, Jean Pierre Fabre ne cesse de multiplier des bavures politiques qui l'éloignent davantage du fauteuil présidentiel. De I'homme qui a fait paniquer le pouvoir en place en 2010, il n'est plus qu'un politicien qui ne représente aucune menace aujourd'hui.

Jack NUKUNU

POLITIQUE

Confidentiel/Imminence d'un

remaniement ministériel

Attention! Des marabouts inondent déjà les hôtels de Lomé



Dans l'une de nos récentes parutions nous avions annoncé un remaniement ministériel qui devait avoir lieu après le sommet de l'UA sur la sécurité et la sûreté maritimes ou en début de l'année 2017. Eh bien, les choses se précisent. Et les signes de ce remaniement sont déjà perceptibles à Lomé.en effet depuis une semaine déjà certains grands hôtels de la capitale et de Baguida sont habités par des personnes bizarres qui en réalité sont des marabouts qui sont venus apporter leur savoir-faire mystique à certains ministres qui voient leurs postes menacés et à certains grands directeurs de sociétés qui aspirent rentrer au gouvernement.

Selon nos investigations, les membres du gouvernement sont déjà conscients de l'imminence du remaniement ministériel. Pendant que les ministres qui estiment avoir bien travaillé sont sereins. c'est plutôt la grande panique chez les ministres qui ne se contentent que de leur titre et des ouvertures et fermetures des ateliers ou séminaires. Sachant que leur prestation au gouvernement ne peuvent garantir une nouvelle place avec le passage de l'ouragan, ils ont alors préféré faire venir des marabouts dans des hôtels pour influencer spirituellement le choix

du Chef de l'Etat. Même si nous avions dit que le chef du gouvernement n'était pas visé par le remaniement, sa prestation médiocre en période du sommet de Lomé l'a placé sur un siège éjectable. Les ministres en exercice ne sont pas les seuls auteurs de la présence surprenante des marabouts dans certains hôtels de Lomé. Après recoupement, nous nous sommes rendus compte que certains directeurs de grandes sociétés qui se voient ministrables sont dans le coup. Ils veulent également une ascension professionnelle. Mais au lieu de croiser les doigts pour attendre que le choix soit porté sur eux, ils ont plutôt choisi passer par des voies mystiques pour attirer le regard du Chef de l'Etat sur eux.

Pour l'heure, des contacts et concertations ont déjà commencé selon nos investigations. Le président pourrait sortir un nouveau gouvernement avant la fin de l'année. Ce gouvernement s'il est formé avant la fin de l'année constituera un cadeau de noël du Président Faure au peuple togolais guand on sait que plusieurs ministres du gouvernement Klassou ne sont pas à la hauteur de leur

La Rédaction

USA : OBAMA s'en va

Quel bilan africain pour cet homme?

Le peuple américain s'est choisi, le mardi dernier, son 45ème président. A la Maison Blanche, à Washington, ce sera un OVNI qui occupera le bure au ovale. Le successeur du président Barack Hussein OBAMA sera bien entendu le milliardaire Donald TRUMP qui s'est, contre tous les sondages, imposé comme président du peuple américain. Son élection officielle a été actée dans la journée d'hier avec le coup de fil de l'ex-Secrétaire d'Etat américaine et candidate du parti des démocrates qui reconnaissait sa défaite à la course au fauteuil présiden-

L'élection de Donald TRUMP met ainsi fin au séjour d'OBAMA à la Maison Blanche. Le premier président noir des Etats-Unis cède le commandement de la première puissance du monde au républicain TRUMP. En 2008 Iorsqu'OBAMA arrivait pour la première fois à la Maison Blanche, c'était une vague d'enthousiasme, d'espoir et d'espérance qui s'était empa-

A l'heure du bilan, que retenir de la présidence d'OBABA pour l'Afrique ?

rée de tous les peuples du

En 2008 des milliers d'africains avaient repris en chœur le célèbre slogan de campagne d'OBAMA, « YES WE CAN ». Tant les attentes étaient nombreuses. YES WE CAN pour les africains rimait avec le fort désir de transformer leurs misères leurs humiliations et leurs ressentiments de tous les jours en un bonheur sans faille. Pour les africains l'afro-américain OBAMA, président de la puissante Amérique trouverait des solutions à tous leurs problèmes séculaires. Huit années après c'est la grande désillusion pour les plus optimistes de l'époque. Pour eux le rêve d'une Afrique libre, prospère sous ÓBAMA ne s'est pas réalisé. Il ne trouve pas de changement. L'Afrique que laisse OBAMA n'est pas différente



bureau ovale de la Maison Blanche, Pour les plus critiques du bilan de Barack OBAMA en Afrique, ce noir américain aurait écrit la page la plus noir de l'histoire de l'Afrique avec l'intervention de l'administration OBAMA en Libye.

Cependant lors de sa première tournée en Afrique en tant que président élu des USA. OBÁMA avait renforcé le bien que la nouvelle génération africaine pensait de lui lorsqu'il affirmait que « l'Afrique n'avait plus besoin d'hommes forts mais des institutions fortes ». Cette déclaration sonnait en son temps comme la fin des régimes anti-démocratiques ou dictatoriaux qui ont fait et qui font la misère des africains.

qui sont déçus Ceux aujourd'hui de la présidence d'OBAMA en Afrique sont ceux qui, il y a huit ans étaient les plus optimistes, les plus enthousiastes; ceux qui avaient cru que OBAMA élu par les américains travaillerait pour les africains. Si le peuple américain avait choisi de placer OBAMA sur le fauteuil présidentiel américain, c'était pour les intérêts du peuple de l'oncle Sam.

Mais il faut noter que s'il y a des gens qui doivent légitimement être décus des deux mandats d'OBAMA, c'est naturellement les afro-américains qui connaissent un pic dans la criminalité à leurs encontre. Le nombre de meurtres des noirs américains sous OBAMA n'a pas d'égal lorsqu'on remonte aussi loin dans le temps, depuis les années 60.

L'esquisse du bilan d'OBAMA pour l'Afrique ne peut pas aussi se faire en éludant certains projets du 44 ème président des USA. On mettra à l'actif du président sortant le renouvellement de l'AGOA, l'initiative de libre-échange lancée par Bill Clinton en I'an 2 000 pour faciliter l'exportation des produits africains aux États-Unis. De même le lancement de l'initiative Trade Africa, touiours destinée à fluidifier les exportations des produits africains vers de nouveaux marchés. OBAMA est aussi l'initiateur de la campagne Doing Business in Africa destinée à la promotion des investissements américains sur le continent. À cela faut-il ajouter le déploiement de quelque 300 entreprises américaines en Afrique en huit ans.De l'autre côté, près de 8 000 hommes d'affaires africains ont assisté à des expositions et autres salons aux États-Unis grâce au soutien du gouvernement américain.II a également lancé que lques initiatives pour le développement des pays africains (notamment le projet Power Africa, créé en 2013 pour encourager l'électrification du continent).

L'héritage d'OBAMA restera incontestablement le Mandela Washington Fellowship qui est la promotion du leadership africain. Ce projet permet à des centaines d'africains d'aller et de se former aux USA afin d'être des modèles dans leur milieu respectif OBAMA inscrit ce projet dans la durée pour faire évoluer les mentalités et développer ainsi l'Afrique à terme.

En termes de symbole, OBAMA a été le seul président américain à avoir fait quatre voyages en Afrique sub-saharienne, le premier à se rendre en Éthiopie, aussi le premier à faire un discours devant l'Union africaine ou à aller au Kenya. Pour son auto satisfaction OBAMA affirme «comme président, j'ai travaillé à transformer nos relations avec l'Afrique. Nous travaillons désormais ensemble comme des partenaires égaux! ».

Le bilan politique et économique du président OBAMA ne serait pourtant pas à la hauteur de celui de ses prédécesseurs, selon certains critiques déçus, qui affirment que la présence de Barack Obama sur le continent relève avant tout du symbole

SENA LE LIBRE PENSEUR



La Première Agence de Presse Privée au Togo

www.savoirnews.net

L'INFO en continu 24H/24

Tél (228) 90 04 19 64 / 91 45 34 50 / 99 35 29 23

E-mails : savoir.news@yahoo.fr / info@savoirnews.net

Education pour tous : La NJSPF vole au secours des élèves démunis de la préfecture de l'Oti

Des tables-bancs et du matériel didactique offerts

La Nouvelle Jeunesse Pour le Soutien au Président Faure (NJSPF) a fait don de tables-bancs et de matériels didactiques à l'inspection de l'Enseignement secondaire de la préfecture de l'Oti, le mercredi 2 novembre à Mango.

Ce don est composé de 30 tables-bancs, 3000 cahiers, des cartons de papiers rames, des car-



ques et citoyennes et à faire preuve d'assiduité et de courage afin que l'année soit couronnée de succès. Etant donné que plusieurs établissements sont situés sur la nationale N°1, il a également exhorté les élèves à la prudence et à observer les règles de la prévention routière. Pour le président de

NJSPF, ce don vient accompagner les efforts du chef de l'Etat en matière d'éducation pour l'épanouissement de la jeunesse togolaise. Il a

promis accroitre le don . l'année prochaine pour le bonheur des élèves. Le chef canton de Mango, Nambiema Tabi Zakar a témoigné sa red'année pour primer les meilleurs élèves de la préfecture afin de les inciter à l'excellence. Le secrétaire principal de l'inspection de l'En-



tons de craies, des paquets des stylos, des instruments de géométries pour les ensei-

gnants.

Cette action a pour objectif de soutenir les élèves démunis des collèconnaissance au donateur et promis que ce matériel sera utilisé à bon escient pour le bonheur des élèves. S'adressant aux élèves, il leur a fait savoir que la seule manière de remercier la NJSPF est de travailler et de réussir à la fin de l'année. Il a prié les responsables de la NJSPF de revenir à la fin

seignement Secondaire Général de Mango, Tontondji Kouami et le proviseur du Lycée Moderne de Mango, Adjama Affo ont précisé que ce don va permettre de résoudre les problèmes de matériel didactique et de bancs qui se posent à chaque rentrée

Processus d'obtention du programme compact

Enfin, le Togo répond à tous les critères, le dernier mot revient au conseil d'administration du MCC

Après trois années de première fois, l'indicacombat, le Togo a réussi à répondre aux critères de l'obtention du programme Compact du Millenium Challenge Account (MCA). C'est ce que nous pouvons retenir de la carte des scores publiée le 3 novembre dernier par le Millenium Challenge Corporation (MCC). Sur les 20 indicateurs, le Togo a réussi à valider 12 avec au moins un indicateur dans chaque catégorie à savoir liberté économique, investissement dans le capital humain et la bonne gouvernance. Pour une

teur éliminatoire « maîtrise de la corruption » a été validé.

Lundi dernier, la coordination de la cellule MCA-Togo a organisé un atelier pour partager la bonne information avec tous les acteurs impliqués histoire de les remobiliser à travailler davantage pour que le Togo continue de progresser. « Ces scores historiques traduisent qu'un processus profond de transformation est en train d'être opéré dans notre pays par des réformes courageuses », a fait savoir le coordonnateur de la cellule



MCA-Togo, Stanislas Baba.

Selon la carte des scores 2017, le Togo a passé 5 indicateurs dont « Maîtrise de la corruption » dans la catégorie Bonne gouvernance, 4 indicateurs dans la catégorie Investissement dans le Capital Humain et 3 indicateurs dans la catégorie Liberté Economique. Il a également une marge de progression parce que 5 indicateurs sont justes en dessous ou sur médiane. Après son éligibilité au

programme Threshold, le nouveau score du Togo montre qu'un progrès supplémentaire a été fait et notre pays est sur la liste des pays éligible pour le compact. En décembre prochain le conseil d'administration du MCC va alors trancher et l'espoir de toute la population est que le pays bénéficie du compact, ce qui pourra constituer une bouffée d'oxygène financier dans la démarche de développement du pays. Il faut rappeler que si le Togo décroche le compact, il peut obtenir un montant d'assistance qui peut atteindre 700 millions de dollars et qu'il pourra investir

Jack NUKUNU

dans des secteurs prio-

ritaires.



ETRANGER

Les Américains ont préféré un "Cow-Boy" à une "Miss"

Donald Trump ou quel avenir pour le monde?

Juste après son élection à la tête des Etats-Unis, Donald Trump a affirmé hier lors de son discours de victoire qu'il sera « le président de tous les Américains ». Devant ses partisans réunis à l'hôtel Hilton Midtown de New York, Donald Trump a appelé à l'union et a confirmé qu'Hillary Clinton l'avait félicité pour sa victoire

Devant ses partisans réunis dans son QG de New York, le nouveau président américain Donald Trump a d'abord rendu hommage à sa concurrente Hillary Clinton. « Je viens de recevoir un appel de la secrétaire d'Etat Clinton. Elle nous a félicités », a-t-il déclaré affirmant que les Etats-Unis étaient « redevables » envers sa rivale pour ses services.

Le milliardaire a ensuite choisi de jouer à l'apaisement et au rassemblement. «Il est désormais temps pour nous de nous réunir en un seul peuple. Je serai le président de tous les Américains. Pour ceux qui ont choisi de ne pas me soutenir par le passé - ils sont quelques-uns -, je les appelle à travailler avec moi pour que nous puissions unir notre grand pays. Notre campagne n'était pas une campagne, mais un grand mouvement, fait de millions de gens, qui aiment leur pays et veulent un avenir meilleur pour eux et leur famille », a déclaré Donald Trump.

« En travaillant ensemble, nous allons commencer à reconstruire le pays et à rendre à l'Amérique sa grandeur, a-til ajouté. Nous allons rebâtir le rêve américain. Notre pays a un potentiel fantastique. Nous allons doubler notre taux de croissance, nous aurons l'économie la plus puissante du monde. Nous aurons aussi d'excellentes relations avec les autres pays du monde. Nous allons reprendre en main notre destin»

Donald Trumpa ensuite promis d'entretenir des relations honnêtes avec les autres pays : « Nous nous entendrons avec tous les autres pavs qui ont la volonté de s'entendre avec nous»

Enfin, le nouveau président



Donald Trump, le président élu des USA

américain a remercié sa famille, réunie au complet sur la scène, avant de conclure : « Je vous promets que le ne vous décevrai pas. Notre travail, même si la campagne est terminée, ne fait que commencer. Nous allons nous mettre au travail immédiatement. Vous allez être fiers de nous. J'aime ce pays. Merci à tous».

Au delà de ces propos aimables d'un vainqueur heureux envers tout le peuple américain et surtout envers celle

qu'il convient d'appeler désormais son ex challenger. c'est l'inquiétude totale partout et l'on se demande quel sera l'avenir du monde avec cet homme peux connu sur le terrain politique. Même ceux qui a travers la planète souhaitent travailler aujourd'hui avec lui ne savent pas comment ça va se passer. Son élection a créé une panique au niveau de la bourse des valeurs à Tokvo. C'est pratiquement un

séisme politique et seuls Donald Trumpet ses supporters connaissent le secret de leur prouesse. Mais une chose est claire, ce sont les américains qui élisent le président américain. A ce titre, l'élection du 45^{ème} président des USA n'est pas discutable. C'est le choix d'un peuple souverain et une fois encore, les Américains ont montré à la face du monde qu'ils préfèrent être gouvernés par que lqu'un muni d'un révolver que d'une personne avec une bible à la main. Justement au regard de ce qui c'est passé hier, l'on n'a l'impression qu'ils ont préféré un "cow boy" à une "miss". Le milliardaire a déjoué tous les pronostics mais à présent que les portes de la maison blanche lui sont ouvertes, peutêtre que c'est un autre Donald Trump différent de celui de la campagne (avec des propos insupportables) que le monde entier découvrira à partir de ianvier prochain et c'est tant mieux si le monde se porte

Michel Yao Tchadja

AVIS DE VENTE AUX ENCHERES **PUBLIQUE**

PAR AUTORITE DE JUSTICE

En référence aux ordonnances N°46/2016 et N° 48/2016 aux fins de confiscations et vente, rendues respectivement les 15 et 26 septembre 2016 par Monsieur le Président du Tribunal de Première Instance de deuxième Classe d'Atakpamé, à la requête du Commissaire des Douanes et Droits Indirects, il sera procédéle Samedi 19 novembre 2016 à partir de 09 heures, jours et heures suivants à la Division des Opérations Douanières de la Région des Plateaux à Atakpamé à la vente aux enchères publiques de 71 motos, 02 véhicules et 108 grumes de faux teck en dépassement de délai abandonnés.

Ces engins et grumes seront vendus conformément aux dispositions de l'article 294 de la loi N° 2014-003 du 28 avril 2014 portant code des Douanes de la République Togolaise.

Le paiement se fera au comptant, majoré de 12% avec enlèvement immédiat. Aucune réclamation ne sera admise après l'adjudication et

POUR TOUS RENSEIGNEMENTS:

S'adresser à l'Etude de Maître ATCHEMI, Huissier de Justice à Atakpamé,

Tél: 24401016.

Fait à Lomé, le

Le Commissaire Général

Henry Kanyesiime GAPERI

CAMPAGNE DE SENSIBILISATION AU CIVISME FISCAL "Ma Contribution"



Fonctionnaires, Commerçants, Industriels, Artisans, Entrepreneurs, etc. CONTRIBUONS TOUS AU DÉVELOPPEMENT DE NOTRE PAYS... PAYONS NOS IMPÔTS!





Championnat D1 & D2

classemer

place du leader, Agaza et Sémassi se sont relancés pendant que Kotoko de Lavié et Anges de Notsè poursuivent leur traversée du désert. Les clubs de première division du Togo étaient de nouveau sur les différents stades du Togo à la faveur de la 9èm journée du championnat national de football de première division le weekend dernier. journée à l'issue de laquelle de différentes fortunes ont été enregistrées. Certains ont réalisé un déplacement fructueux et c'est le cas entre autre du leader l'AS Togo

2 buts à 0, Agaza qui a battu Kotoko à Wome 1 à 0 et Unisport qui a dicté sa loi à Gomido à Kpélé kponvié, d'autres à l'instar de Semassi de Sokodé et Dyto de Lomé n'ont pas tremblé à

Résultats complets 9e journée D1

Kotoko	O # 1 Agaza
Dyto	3 # 1 Koroki
Maranatha	1#2Foadan
Gomido	0 # 2 Unisport
Semassi	2 # 1 Anges
Asko	0 # 2 As tgport
Gbikinti	0 # 0 As otr

Tournoi Happy New Year Trophée

Togbui Vondjogbe Koffisika

La 7ème édition lancée le weekend dernier



Qui succèdera à la formation de l'espérance FC d'Agodékè, voilà la question à laquelle les équipes engagées dans ce tournoi Happy New Year vont tenter de répondre. Cette édition, la 7^{ème} du genre et qui porte le Nom du parrain . Togbui Vondjogbe Koffisika un tradi-praticien regroupe 16 équipes du canton de Baguida et de ses environs. Ces 16 équipes ont été réparties en 4 groupes de 4 et les 2 meilleures de chaque groupe accèderont aux quarts de finale. Les premières rencontres ont été disputées samedi et dimanche derniers sur le terrain de l'EPP Dévégo et en ouverture Espérance FC d'Agodékè le tenant du titre a été surprise par l'Association des refugiés ivoiriens au Togo AFIR Togo sur un score d'un but à 0, le second match de la journée a vu Lumière FC de Dévégo battre Goldfields de l'ex international togolais Noutsoudiin Kossi 1 but à 0. Dimanche après midi Foot en direct d'Agodékè a dominé Roi du foot de Dévégo 3 buts à 2 puis M21 FC est venu à bout de Rangers FC d'Avépozo 1 but à

0. Les rencontres e poursuivent tous les weekends jusqu'au 1er janvier 2017 L'objectif pour le parrain de cette édition Togbui

Vondjogbe koffisika est de semer les racines de la solidarité, de l'amitié et de l'union entre les jeunes du canton de Baquida en tant que tradi-praticien et amoureux du sport et de la culture

POULE A ESPERANCE FC

GOLDFIFLDS LUMIERE FC AFIR TOGO

POULE B ROI DU FOOT RANGERS FC

M 21 FC FOOT EN DIRECT **POULE C**

ARC EN CIEL AMIS DU FOOT US TAMANY

AKEKLE SC

POULE D OLYMPIC FO MORNING STAR T P MAZEMBE

D1 9e JOURNEE

1-As Tgport	20pts+9
2-Unisport	15pts+6
3-Dyto	15pts+6
4-Agaza	15pts+3
5-semassi	14pts+2
6-Koroki	14pts+0
7-Gbikinti	13pts+1
8-Foadan	11pts+0
9-Gomido	11pts-1
10-Asko	11pts-4
11-As Otr	10pts+0
12-Maranatha	09pts-3
13-Anges	03pts-9
14-Kotoko	03pts-10

Résultats D2 après la 7^{ème} journée

ZONÉ NORD

1 # 0 Sara 0 # 0 Agouwa 0 # 0 Doumbé As Binah Foukpa As Dankpen 2 # 0 Tigre N.C

Classement D2 après 7ème journée

ZONE NORD			
1-Asck	11pts+4		
2-Odalou	10pts+4		
3-Tigre Noir	10pts+1		
4-Sara	09pts+1		
5-As dankpen	08pts+3		
6-As Binah	07pts-1		
7-Agouwa	06pts+0		
8-Tac	05pts-3		
9-Doumbé	04pts-2		
10-Foukpa	03pts-3		
11-Kakadl	02pts-5		
Résultats D2 7e journée			
ZONE SUD			

Asfosa 0 # 0 Espoir Abou O.1 # 0 Hirondelles Arabia 0 #1 Gbohloe su Ifodje 2 # 0 Okiti

CLASSEMENT D2 7^{ème} journée

ZUNE 30D		
1-Ifodjè	13pts+10	
2-Entente2	12pts+5	
3-Asfosa	11pts+2	
4-Abou O.	10pts+2	
5-Gbohloe su	09pts-1	
6-Hirondelles	07pts+1	
7-Espoir	06pts+0	
8-Okiti	05pts-2	
9-Arabia	04pts-3	
10-SNPT	04pts-10	
11-Etoile Filante	02nts-3	

Préparatifs CAN Gabon 2017

Les éperviers livrent 2 rencontres amicales sur fond de polémique liée à l'équipementier

La coupe d'Afrique des Nations de Football se déroulera du 14 Janvier au 5 Février 2017, comme tous les pays, le Togo aussi avec le concours du technicien français Claude Le Roy a établi un programme de préparation. Ce dernier a été présenté vendredi dernier à la presse au cours d'une conférence de presse animée par le sélectionneur national. L'essentiel de ce qui a retenu l'attention des journalistes reste ce stage de préparation qui a démarré depuis le 7 Novembre à Tunis et à Marrakech jusqu'au 15 Novembre 2016 et qui sera ponctué par 2 rencontres. La première face aux lles Comores le 11 Novembre à Tunis et la 2^{nde} face aux lions de l'Atlas du Maroc à Marrakech. La question de l'équipementier aété également évoquée par Claude Le Roy et d'après ses explications l'équipementier Macron a été retenu par Le comité exécutif de la FTF pour habiller les Eperviers pour les deux prochaines années mais Le Roy a manqué de dire à la presse si le contrat a été déjà signé ou pas entre les deux parties. Puisque 5 jours plus tard subitement nous avons appris que les joueurs déjà en regroupement à Tunis manquent d'équipements adé-



entrainements. La polémique est enflée mardi, ce qui a suscité une réaction non convainquante du directeur de la communication de la FTF "dans l'attente d'une signature du contrat avec Macron, la FTF a pris les dispositions pour que le matériel livré par Erea soit à la disposition du staff technique. Malheureusement ce matériel n'est pas commandé pour le climat qui prévaut actuellement à Tunis, mais tout est mis en œuvre pour remédier à cette situation a déclaré Augustin Amega avant de

conclure que le matériel commandé à Macron dont les vêtements chauds seront disponibles en début d'après midi de mercredi. Tout ce scénario montre à suffisance qu'il y a des non dits dans le dossier d'attribution de l'équipementier qui devra habiller les Eperviers du Togo. Des questions relatives aux critères qui ont conduit au choix de Macron, comment a t - on fait pour avoir Eréa et pourquoi n'a-t-on pas choisi la marque Sergio du togolais Serges Bénissan sont restées sans réponse.

PUR











THEME:

PROMOTION
DE L'AGRO-INDUSTRIE,
GAGE DE DEVELOPPEMENT
ECONOMIQUE

CETEF-LOME | +228 90 31 76 37 - 90 17 77 55 ceteflome@cetef.tg | **www.cetef.tg**